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““““冲冲冲冲奥奥奥奥””””就就就就有有有有戏戏戏戏？？？？

张莹

近日，奥斯卡主办方美国电影艺术与
科学学院放大招了：公布新增774名会员
名单，“招新”人数再破纪录，姜文、张曼
玉、刘嘉玲、梁朝伟、范冰冰、甄子丹、冯小
刚、陈可辛、杜琪峰、许鞍华等华语电影人
入选奥斯卡评委会成员。

这次奥斯卡纳新这么多华人评委，加
上前些年入选的陈凯歌、顾长卫、吴宇森、
章子怡、贾樟柯等“老会员”，如今奥斯卡
评委会成员的中国面孔已经越来越多，难
免有人产生一个错觉：“冲奥”有戏了？

奥斯卡评委素有“老白男”之称。2016
年年初时，美国电影艺术与科学学院的
6000多位评委中约92%是白人，75%是男
性，而且年龄偏大。去年和今年公布的“招
新”都致力于改变这一组成结构，增加女
性与非美国籍评委，不遗余力地让成员更
加多元化。奥斯卡评委为终身制，受邀入
选奥斯卡评委会成员，就有资格参与金像
奖的评选。有一个笑话，张艺谋听到这个
消息说：快，扶我起来，拍电影去！哈哈，一
下子增加了这么多华人评委，这也是一些
人认为“冲奥”指日可待的原因。

业内人士认为，近年来有越来越多的
中国影人入选奥斯卡评委会，预示着华语
电影、华语电影人在世界范围内越来越受
到认可。的确，中国资本、中国市场已经越
来越成为好莱坞不可忽略的一部分，近年
来，中国企业不断出海收购，据称万达集
团不仅收购了美国传奇影业公司，而且已
在全球并购了美国AMC、美国卡麦克、澳
大利亚赫伊斯、欧洲欧典、北欧院线集团。
今年奥斯卡获奖影片里也有几部跟中国
资本有关。但毕竟，奥斯卡是美国的一个
奖项，多招收几个华人评委，既无法撼动
好莱坞的“主流”（总共7000多名评委），还
能讨好中国市场，就如同近些年来好莱坞
大片纷纷到中国取景，用中国明星，电影

中植入中国元素一样，目的是吸引我们看
美国电影，赚中国的票房。

再看看这几年被资本搅乱的中国电
影市场，多少人在抓着流量不放，挣快钱，
电影的品质是大家口中都在追求的，但
是，真正能让人夸一声“好看”的电影有几
部？那个弱智得噗噗吐枣核的大白萝卜，
竟然冲到了20多亿的高票房。冯小刚忍不
住放炮：“中国垃圾电影太多，因为有垃圾
观众捧场。”虽然骂得有些慌不择路，但中
国垃圾电影多不假，可观众却大喊委屈：
中国垃圾电影多怪我喽，有本事你们拍一
部《摔跤吧，爸爸》，我们保准去捧场！

前些年大导演们还奔着拍真正的电影
去：张艺谋以《英雄》拉开中国大片的序幕，
虽然“冲奥”铩羽而归，但给观众打开了电
影视听盛宴的窗子，随后拍摄的《金陵十三
钗》和《归来》，直至《长城》——— 从最著名的

导演身上，我们可以很明显感受到中国电
影发生的变化。理想很丰满，现实很骨感，
资本要你拍的电影，离你理想中真正的电
影有多远！大导演如此，那些混水摸鱼挣钱
的导演更别说了。这些年粗制滥造了多少
倒人胃口的电影？像冯小刚埋汰的那样，熏
也被熏成了垃圾观众！

奥斯卡评委会中的中国面孔越来越
多，固然是好事，这其中有中国市场的因
素，有奥斯卡想扩大影响的因素，然而对中
国电影而言，最重要的是，我们应该想想，
失去理想，中国电影拿什么走上世界？！

天天娱评

本报讯（记者 刘雨涵）
由本报和山东省文化馆主办的
百姓大舞台将于7月1日晚在省
文化馆群星广场上演，同时也为
庆祝建党96周年暨香港回归20
周年献礼。本周的“新六艺学堂”
专场，舞台真正交到了老百姓手
中，省老战士合唱团、省老年大
学艺术团等将一展风采。

这次是山东省文化馆“新
六艺学堂”春季教学成果的汇
报演出，其中老年朋友占了不
小的比例。“新六艺学堂”是省
文化馆充分发挥公共文化服务
职能，开展全民艺术培训普及
的大课堂，让群众充分享受文
化惠民的成果，为弘扬民族优
秀传统文化助力。在本周六的
舞台上，山东省老年大学艺术
团的艺术爱好者们将带来鼓表
演《盛世龙腾》、山东大鼓《有心
常做泉城人》，省文化馆老年舞
蹈队将献上舞蹈《采薇舞》，省
文化馆的老年模特队也将登台
表演，充分展示夕阳红的无限
魅力。此外，山东省老战士合唱
团将演唱《当那天来临》，为党
的生日献上真挚的歌声。

据了解，“新六艺学堂”以省
文化馆内的人才及文化志愿者
为主要师资，在乐、舞、书画、戏
曲等六个方面，采取培训演出、
线上线下相结合的形式，开办三
年来累计培训了数万人，让很多
市民因此而受益。
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““““新新新新六六六六艺艺艺艺””””

范冰冰
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